### OPINIÓN

#### Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



## Puebla, cosa de tres

En Puebla, Claudia Rivera, ex alcaldesa de la capital, se encuentra entre los duelistas, el senador Alejandro Armenta Mier y el diputado Ignacio Mier, que en efecto son primos, en la competencia por obtener la candidatura de Morena a la gubernatura del estado.

Alejandro e Ignacio ya compiten abiertamente y tratan de jalar la atención de los medios, mientras que Claudia espera que los buenos niveles de aceptación que tuvo como alcaldesa le alcancen para ser considerada en la encuesta

La clave de lo que viene para Puebla es si, por aquello de la equidad de género, Morena tenga que competir con una candidata mujer. Previendo esta posibilidad, dicen que Rivera proyecta recorrer todos los municipios del estado y espera que sus rivales varones renuncien pronto a sus chambas legislativas para que haya piso parejo en la contienda.

## Chertorivsky, en el radar chilango

La estrategia del partido MC para elegir candidatos es dispareja. Se ratificó que el nombre de su candidato presidencial se conocerá hasta el 5 de diciembre. Sin embargo, seis meses antes ya está en los periódicos el nombre de su candidato para jefe de Gobierno de la CDMX, Salomón Chertorivsky. Curioso.

¿Por qué se apresuró Salomón? Acaso vio señales de que MC podría tener otros aspirantes o, por el contrario, sabe que tiene la candidatura amarrada y quiere comenzar de inmediato a hacer ruido y que los votantes chilangos lo pongan en el radar.

Ya se sabe, porque el propio Salomón lo ha reiterado, que con el PRI no va ni a la esquina, ni con Morena tampoco. De modo que queda abierta una posible alianza con el PAN que es la tirada de fondo de la dirigencia nacional de MC.

Chertorivsky es un chilango ilustrado, ITAM y Harvard, que no es poco, y ha logrado acumular buenas experiencias en las grandes ligas. Ahora, desde el partido naranja, apunta al Palacio del Ayuntamiento y ya se bajó al ruedo.

### Derrotas y tradiciones

Los priistas de Hidalgo cosechan lo que se sembraron: derrotas y traiciones.

El ex gobernador Omar Fayad renunció a su militancia priista porque, dijo, no encuentra espacios para crecer. Lo curioso es que de todos los priistas el que salió a criticarlo fue el diputado Rubén Moreira, quien aseguró que Omar ni las manitas metió.

Lo que se le olvidó decir a Moreira es que el PRI perdió en Hidalgo porque él, el coordinador de los diputados, se empeñó en que su esposa fuera la candidata del PRI. Un espectáculo bochornoso, sí los hay. Alito y Moreira desplazaron a Omar Fayad de su propia sucesión y ahora se quejan de que no metió las manos para defender a la candidata que impuso el CEN.

De modo que la derrota del PRI en Hidalgo no solo dolió a sus simpatizantes, también los abochorna.

# Oposición, ¿Pasmada o respetuosa?

Arranca hoy de manera formal el Corcholatas Tour 2023 que durará hasta finales de agosto. Si el INE dice que eso se vale, es que se vale todo.

Mientras los morenistas y sus aliados ya están en plena campaña para buscar lo que ellos denominan coordinador nacional de los comités de defensa de la 4T y que la gente común y corriente conoce como candidato presidencial 2024, la oposición todavía batalla con sus problemas ontológicos. Ni siquiera decidió si compite sola o en bloque.

Dicen los que saben que no es que la oposición esté pasmada, es que ellos están respetando los tiempos electorales fijados en ley.

Mientras que Morena actúa como si la ley no existiera y los consejeros del INE y los magistrados del TEPJF estuvieran pintados. ¿Le están?•